



CUANDO CAE UNA HOSTIA AL SUELO, ¿QUÉ HACER?

Shutterstock-Stock Vector One

Claudio de Castro - publicado el 22/06/23

El escritor Claudio de Castro explica cómo quedó paralizado cuando sucedió en la Comunión y lo que la Iglesia indica para esos casos

Amenudo nos escriben nuestros lectores con todo tipo de preguntas e inquietudes. Una reciente es esta: «Cuando cae una Hostia, ¿qué hay que hacer?».

Por lo general el sacerdote se inclina, la toma con devoción y la consume. Luego sigue distribuyendo la Sagrada Comunión. Seguro en alguna ocasión lo has observado.

La primera vez que vi caer una Hostia desde el copón que sostenía el sacerdote (parece que estaba muy lleno) quedé paralizado.

Me parecía algo imposible de ocurrir. No supe qué hacer ni cómo **reaccionar**.

Mientras escribía este artículo descubrí una palabra nueva y me gustaría comentarla: «pixide», ¿sabes lo que significa? Me llamó la atención. Hay tantas palabras curiosas en nuestra Iglesia.

La segunda vez que vi caer una Hostia fue de la mano de una persona mientras el sacerdote la colocaba.

Me impactó tanto que Jesús cayera al suelo, que hice algo inesperado, le **escribí al arzobispo** de mi país. ¡Vaya atrevimiento de mi parte!

Una petición para evitar que la hostia caiga al suelo

Le contaba lo que vi y cuánto me impresionó. Le sugerí que para evitarlo en el futuro podrían **usar patenas** durante la comunión en todas las misas.



Catherine Leblanc / Godong

Era lo usual cuando yo era pequeño y comulgábamos de rodillas en un reclinitorio. Siempre había un monaguillo al costado del sacerdote sosteniendo una patena.

«Por favor Monseñor, tratemos a Jesús con delicadeza, en el seminario hablen a los seminaristas de esto, y pida a los sacerdotes que usen la patena durante la comunión. Sé que a veces es un poco complicado, pero por Jesús Sacramentado cualquier esfuerzo vale la pena. Nunca podremos pagar tan grande amor».

Fue muy bonito porque meses después un sacerdote amigo me llama a la sacristía. «Oye Claudio, el arzobispo nos leyó tu carta».

La verdad es que ya ni me acordaba, se dio cuenta y me explicó. «Los sacerdotes tenemos reuniones con nuestro obispo. En la última nos habló de ti, del cariño que le tienes a Jesús y nos leyó tu carta. A todos los sacerdotes nos pareció muy buena».

La verdad es que me siento tan feliz cuando veo en misa usar la patena durante la comunión...

Evita que caigan partículas de Hostia consagrada o la hostia completa al suelo. Cuánta delicadeza con Jesús. ¡Él merece estos cuidados y más!

«Recójase con reverencia»

Ahora bien pasemos a la pregunta del lector: «¿Qué hacer en esos casos?»

Es importante que los católicos sepamos lo que indica nuestra Iglesia. Por eso en *Aleteia* nos esforzamos tanto en escribir sobre estos temas.

Aquí están las instrucciones para el sacerdote.

Según la Instrucción General del Misal Romano (280):

«Si se cae la Hostia o alguna partícula, recójase con reverencia; pero si se derrama algo de la Sangre del Señor, lávese con agua el lugar donde hubiere caído y, después, viértase esta agua en el sacrarium colocado en la sacristía».

Si quieres conocer más detalles tenemos para ti un maravilloso artículo:

Ahora lo sabes, hay que tener mucho cuidado para que no ocurra. Pero no solo es el sacerdote usando una patena durante la comunión

También puedes hacer tu parte como laico y evitar a toda costa que el Santísimo Sacramento caiga al piso.

Si lo recibes en la mano... **revisa siempre la palma de tu mano:** que no queden partículas de la Hostia Santa. Ten ese pequeño acto de caridad y amor con Jesús.

Una pregunta: «¿Ya visitaste a Jesús en el Sagrario?». No lo dejemos solo.

¿Me permites pedirte un favor? Cuando vayas a verlo dile: «*Claudio te manda saludos*». Ya sabes que me encanta sorprenderlo!

¡Dios te bendiga!